



Kanton Zürich
Regierungsrat



Medienmitteilung

6. März 2025

kommunikation@sk.zh.ch
www.zh.ch

Regierungsrat führt erfolgreiche Offensive für den Stiftungsstandort Kanton Zürich weiter

Die Initiative zugunsten des Stiftungsstandorts Kanton Zürich wird aufgrund ihres grossen Erfolgs weitergeführt. In seinem Schlussbericht würdigt der Regierungsrat die bisherigen Resultate und bekräftigt seine Absicht, den Standort für gemeinnützige Stiftungen weiter zu stärken. Zu diesem Zweck wird er sich gemeinsam mit seinen Partnern an einer Vereinsgründung beteiligen.

Der Kanton Zürich ist mit über 2200 gemeinnützigen Stiftungen der grösste Stiftungsstandort der Schweiz. Mit einem Gesamtvermögen von über 18 Mrd. Franken fördern Stiftungen nicht nur das Gemeinwohl im Kanton, sondern stärken auch den Wirtschaftsstandort und Finanzplatz Zürich.

Erfolgreiche Stärkung des Stiftungsstandorts

2023 erteilte der Regierungsrat den Auftrag zur Stärkung des Stiftungsstandortes. Denn die Zahl der Neugründungen war deutlich zurückgegangen. Dem ist der Kanton Zürich mit einer Initiative entgegengetreten und hat ein Massnahmepaket erlassen. Kernstück war eine Reform der Steuerpraxis: Neu können Stiftungsrätinnen und Stiftungsräte entschädigt werden und gemeinnützige Stiftungen können nun auch unternehmerische Fördermodelle anwenden. Weiter wurde eine Anlaufstelle für Stiftungen geschaffen, die Auskunft zu Neugründungen von gemeinnützigen Stiftungen gibt. Sodann wurde der Dialog zwischen staatlichen Akteuren und privaten Förderstiftungen institutionalisiert. Schliesslich wurde verstärkt in die internationale Positionierung des Stiftungsstandortes Kanton Zürich investiert.

Diese Offensive war erfolgreich: Der Schweizer Stiftungsreport 2025 zeigt, dass der Kanton Zürich mit 44 Neugründungen wieder an der Spitze aller Kantone liegt. In seinem Schlussbericht würdigt der Regierungsrat die positiven Resultate und bekräftigt seine Absicht, den Kanton Zürich als Standort für gemeinnützige Stiftungen weiter zu stärken.

Neuer Verein «Stiftungsstandort Zürich»

Zu diesem Zweck wird sich der Regierungsrat gemeinsam mit seinen Partnern an der Gründung eines Vereins beteiligen. Konkret wird sich die Volkswirtschaftsdirektion gemeinsam mit SwissFoundations, dem Verband der Schweizer Förderstiftungen, proFonds, dem Dachverband gemeinnütziger Stiftungen der Schweiz, dem zur Universität Zürich gehörenden Zentrum für Stiftungsrecht und der im letzten Jahr gegründeten ZKB Philanthropie Stiftung daran beteiligen, den Verein «Stiftungsstandort Zürich» zu gründen. «Der neue Verein hat das Ziel, unseren Stiftungsstandort noch attraktiver zu machen und die Vernetzung innerhalb des Sektors sowie mit der Wirtschaft und Verwaltung zu fördern», sagt Volkswirtschaftsdirektorin Carmen Walker Späh. Zu seinen Hauptaktivitäten wird die Lancierung des neuen Zürcher Stiftungsforums gehören, eine jährliche Veranstaltung für den gesamten Stiftungssektor.

Der Verein wird sich in den nächsten Wochen konstituieren. Das erste Zürcher Stiftungsforum ist am 1. Oktober 2025, dem internationalen Tag der Stiftungen, geplant.



Weitere Informationen

- Schlussbericht Projekt [Stärkung Stiftungsstandort Kanton Zürich](#)
- Kantonale Webseite [Stiftungsstandort | Kanton Zürich](#)
- Informationsplattform www.stiftungen.zuerich

Der Regierungsratsbeschluss [Nr. 192/2025](#) ist unter zh.ch/rrb verfügbar.

Ansprechpersonen für Medien

heute Donnerstag, 6. März 2025:

- 10:30 bis 12 Uhr: Katja Schönenberger, Geschäftsführerin SwissFoundations, Telefon 044 440 00 10, E-Mail schoenenberger@swissfoundations.ch
- 13 bis 14.30 Uhr: Dr. Fabian Streiff, Chef Amt für Wirtschaft, Volkswirtschaftsdirektion, Telefon 043 259 49 58, E-Mail fabian.streiff@vd.zh.ch